

LETTRE ASFO France - Décembre 2022 - n° 27

Chers amis adhérents d'Asfodevh en France, vous trouverez ici beaucoup de nouvelles importantes de notre association Asfodevh qui a besoin de l'adhésion et du soutien actif de tous ses membres.

Ghislaine de Senneville

UNE ASSEMBLÉE CONSTITUANTE FAIT ÉVOLUER LE FONCTIONNEMENT D'ASFODEVH

Dans le numéro précédent de notre lettre Asfo France (n° 26 de juin 2022), nous vous annoncions la tenue en septembre 2022 d'une grande rencontre/AG en France de représentants de toutes les Associations Nationales (AN), ou locales (AL) comme nous avons en France Asfodevh 06 et Asfodevh 14 qui ont des activités spécifiques. Nous vous invitions à venir y participer si vous le pouviez.

Ce projet que nous espérions depuis longtemps est en effet devenu réalité et nous nous en réjouissons.

La présence de 2 membres de chacun des 5 pays d'Afrique (Bénin, Burkina Faso, RDC, Tchad et Togo) où Asfodevh développe des activités a été assurée. Pour ceux dont Sonia qui, hélas, se sont vu refuser leur visa, une communication par internet avec visio a heureusement pu être installée. Bien mise en œuvre et doublée d'un enregistrement vidéo, elle a permis à chacun de s'exprimer d'où il était, d'être bien entendu par les autres et de suivre ainsi tous les débats. Merci au progrès technique qui a permis de compenser les difficultés administratives.



- ⇐ Les représentants des différentes AN présents lors de la clôture de l'AG le 25 septembre à Paris :
- Georges et Sonia (en visio) pour l'AN Burkina Faso
- Gustave et Luc pour l'AN Bénin
- Brigitte, Françoise, Ghislaine, Hélène et Pierre-Marie pour l'AN France
- Claudy et Daouda pour l'AL 14
- Maria et Pierre-Marie pour l'AL 06
- Saturnin et Victor pour l'AN Tchad
- Karim (en visio) et Martine pour l'AN Tchad
- + Sébastien (en visio) pour l'AN RDC [absent au moment de la photo en raison d'une coupure d'internet]

Quel a été le programme de cette semaine de rencontre ?

- En première partie, le 18 septembre à Paris, un temps de forum, présentation des rapports d'activités des AN et des AL, a permis à tous de mieux connaître les activités et les projets de chacun dans son contexte.
- Quelques jours en Normandie, du 19 au 23 septembre, ont ensuite permis aux AN d'Afrique de s'informer et se former sur les conditions, les modalités d'utilisation de techniques comme le solaire, la permaculture, la transformation des produits agricoles.
- ⇒ Les représentants des AN Afrique sont reçus chez Claudy pour une soirée amicale de rencontre avec les membres de l'AL 14



- Une assemblée générale ordinaire, le 24 septembre à Paris, a rendu compte des activités d'Asfodevh pendant ces dernières années et a permis de clore les exercices depuis 2019, dernière assemblée générale d'Asfodevh International. Les différents rapports (moral, activité, finances) ont été présentés et adoptés.
- Une assemblée générale extraordinaire s'est tenue ensuite à Paris les 24 et 25 septembre.

Pour la France, outre les membres de l'ancien CA présents, quelques-uns d'entre vous sont venus participer en direct aux débats, d'autres nous avaient envoyé leur pouvoir. Ils ont reçu le compte rendu envoyé par mail. Nous les remercions chaleureusement car ainsi notre AN France et nos deux AL 06 et 14 étaient bien représentées.

Lors de cette assemblée, les objectifs et projets travaillés de longue date ont été ajustés dans le dialogue et validés par des votes positifs de tous les pays :

- . La création du « **Réseau Asfodevh International RAI** » a été votée et notre association internationale porte désormais ce nouveau nom. Le Réseau existe dans 6 AN dont la France (avec ses 2 AL : 06 et 14).
- . Les statuts et le règlement intérieur ont été adoptés. Le nouveau Conseil d'Administration, avec un membre de chaque AN, dont Brigitte de PANTHOU pour la France, a été constitué.
- . **Sonia OUEDRAOGO**, responsable de l'AN du Burkina Faso, a été élue Présidente à l'unanimité. Elle avait déjà accepté de conduire avec Brigitte, présidente par intérim, les travaux préparatoires avec les délégués des autres pays. Elle était tout à fait prête à devenir la Présidente du Réseau Asfodevh International.
 - ⇒ Rappelons que Sonia est détentrice d'une licence en sociologie et d'un master en gestion de projets. Elle est actuellement coordinatrice de projets et programmes pour l'association ASND Burkina Faso. Elle a été récemment décorée de la médaille de « Chevalier de l'Ordre du Mérite de l'Administration et du Travail » en reconnaissance de son engagement pour le développement de son pays.



Nous ne pouvons que dire 'Merci et Bravo' à Sonia d'avoir ainsi mené activement la réflexion avec Brigitte. Ensemble elles ont permis l'aboutissement du travail de préparation et de constitution du « Réseau Asfodevh International » que nous voulions instituer pour l'avenir.

La Présidente sera aidée du Bureau inter AN composé de membres élus pouvant assurer facilement aussi un lien – y compris dans les opérations financières - avec la France.

LA QUESTION MAINTENANT EST LA SUIVANTE : COMMENT EN FRANCE TENIR NOTRE PLACE AU SEIN DU RAI ?

En France, que devons-nous faire, mettre en place pour assurer la réussite de ce que le Réseau veut vivre et entreprendre dans les pays d'Afrique où nous sommes actifs ?

1 – Une première action concrète : si nous ne l'avons pas encore fait, renouveler notre cotisation personnelle si nous le pouvons

C'est vital au vu de nos effectifs qui ont fortement baissé comme nous vous l'avions expliqué dans nos précédents appels - car actuellement il ne reste que 23 membres à jour de leur cotisation 2022. Merci de faire le point de votre versement et, si besoin, de remplir le bulletin joint à ce courrier et de

l'adresser avec votre règlement à Hélène Guéritault qui a accepté de continuer d'assurer, côté France, la trésorerie Asfodevh. Merci à elle.

La tenue de la rencontre/AG de septembre, dont le budget a dépassé 18 000 € (voyages, hébergement, restauration, location de salles, frais de formations, frais de visas ...), a consommé la grande majorité de nos ressources, y compris bien sûr la part de la subvention versée par le CCFD il y a quelques années qui y était destinée.



réunion au Centre des Lazaristes à Paris



formation four solaire en Normandie

2 - Un deuxième axe d'action : parvenir à augmenter les effectifs Asfodevh en France dès 2022

Chacun de nous peut dès maintenant rechercher, activement, de nouveaux membres, jeunes, en pleine activité. Carnet d'adresses en main, repérons ceux qui dans nos relations (famille, amis, profession, vie associative) agissent déjà ou s'intéressent à leur façon, aux progrès effectués en Afrique pour le développement socio-économique, la place des femmes, l'autonomie alimentaire et qui seraient sensibles à cette priorité d'Asfodevh, d'œuvrer activement au développement humain au-delà de la réussite économique recherchée dans les projets engagés. Lors d'un contact avec eux, parlons de ce qui nous a poussé à adhérer à Asfodevh, de ce qui nous semble rejoindre une de leurs priorités de vie et d'engagement et sollicitons leur entrée dans le Réseau Asfodevh.

⇒ La journée du 20 septembre a été consacrée à la visite d'une conserverie à Bernay où les participants ont été formés aux techniques de base, règles d'hygiène et pratiques dans une entreprise de transformation alimentaire





- 3 Le Réseau Asfodevh International va avoir besoin que, en France, certaines missions soient assurées, certains postes soient tenus par des membres de l'AN France et/ou des AL 06 ou 14
- Suite à l'adoption de nos Statuts, des membres de France sont recherchés pour devenir, de par leurs compétences, membres de **commissions techniques**, liées par exemple à un projet important. La **commission pédagogique**, notamment, a besoin d'avoir dès maintenant un membre correspondant en France.
- Nous devrons aussi constituer, en lien avec les AL 06 et 14, une petite 'équipe France', qui permette un bon fonctionnement du « Réseau des Amis d'Asfodevh en France ».

Ses missions seront:

- >>> Organiser ponctuellement une **rencontre des membres en France** comme nous le faisions, une ou deux fois par an, sauf ces dernières années hélas.
- >>> Contribuer à la **réalisation des numéros d'ASN et de la lettre ASFO France** (2 ou 3 numéros par an) : rédaction, mise en page, diffusion à des personnes susceptibles d'adhérer à Asfodevh par la suite ou de soutenir un projet.
- >>> Assurer une mission (permanente ou ponctuelle) dont le Réseau International aura besoin pour permettre à un projet de se réaliser grâce à des soutiens et un financement.

Nous aurons à mettre en place un fonctionnement adéquat correspondant aux demandes qui nous arriveront.

Un 4^{ème} axe de réflexion reste à explorer : la possibilité de l'entrée institutionnelle de personnes morales pouvant être proches de ce qu'Asfodevh cherche à réussir.

Nous vous en parlerons de façon plus précise dans une prochaine lettre ASFO France.

EN CONCLUSION

Un grand pas a été franchi par Asfodevh pour son avenir.

Nous avons compris que chacun a sa part de responsabilité dans la conduite et la réussite de ce challenge. Belle réflexion donc, à poursuivre, belles initiatives prises ou à prendre par chacun de nous à son échelle, dans son contexte personnel. Nous aurons l'occasion dans les prochains mois :

- d'écrire et diffuser des numéros de nos revues,
- d'organiser une réunion pour les membres de France, probablement en février 2023, pour profiter de la présence de Sonia en France, afin de voir où nous en sommes, si nous avançons dans la bonne direction, quelles perspectives s'ouvrent à Asfodevh et ce que peut apporter le fonctionnement en Réseau pour un soutien plus fort des projets menés par les 5 AN en Afrique.

N'hésitons pas à nous parler, à nous rencontrer comme nous le désirons, en petits groupes localement, selon nos réseaux personnels.

Pour vous tenir au courant des activités d'Asfodevh, vous pouvez consulter le site internet d'Asfodevh (en cas de difficulté, saisissez « asfodevh medias » dans votre moteur de recherche, ouvrez le résultat http://www.asfodevh.net/joomla/medias puis remontez à l'accueil). Si vous souhaitez recevoir des documents par mail, vous pouvez en faire la demande à Hélène Guéritault.

2 jours après la fin de l'AG, le 27 septembre, nous avons appris le décès d'Odile Bonte, fondatrice de notre association en 1992. Nous y reviendrons plus en détail dans le prochain n° d'ASN.

Adieu et merci Odile, notre baobab

